

# EL CASTELLANO

FRANQUEO CONCERTADO

DIAARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NUMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Núm. 8.262 :: Miércoles 4 de Diciembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Telf. 12

Por el magisterio nacional

## Una alta profesión menospreciada

No sabemos por qué el Estado español considera hasta aquí la profesión docente y en especial los maestros de primera enseñanza como una ocupación de inferior categoría, que con una retribución cualquiera estaría suficientemente remunerada, olvidando que la función del maestro representa algo fundamental e importante dentro de una sociedad rectamente organizada, como que el maestro es el modelador de las almas infantiles y el sembrador de la cosecha que el niño de hoy deberá recoger el día de mañana. Y así, no sólo muchos países políticamente mejor organizados que el nuestro, sino aún en los regímenes más absorbentes se han prenunciado de captar desde sus primeros pasos el alma de los niños, en la firme convicción de que el ciudadano fascista, o su antípoda el ciudadano bolchevique, mejor que en el taller o en la oficina, se puede forjar en la escuela, donde por vez primera abre los ojos a la vida de relación.

En España, por el contrario, se ha creído comúnmente que la primera enseñanza podía descuidarse, siendo providencial para nosotros que lo que el Estado dejase abandonado al cuidado de la iniciativa particular, los maestros no lo hayan aprovechado hasta estos últimos tiempos para degradar los espíritus infantiles.

Últimamente los Gobiernos se dieron cuenta del pecado de omisión en que estaban incurriendo y, aunque poco más tarde, ya que una parte no exigía de los maestros que lo que el Estado deje abandonado al cuidado de la iniciativa particular, los maestros no lo hayan aprovechado hasta estos últimos tiempos para degradar los espíritus infantiles.

Finalmente los Gobiernos se dieron cuenta del pecado de omisión en que estaban incurriendo y, aunque poco más tarde, ya que una parte no exigía de los maestros que lo que el Estado deje abandonado al cuidado de la iniciativa particular, los maestros no lo hayan aprovechado hasta estos últimos tiempos para degradar los espíritus infantiles.

Por fin, se van a elevar los sueldos de los maestros primarios, según ha decidido el último Consejo de ministros. Los maestros, hasta ahora, eran unos verdaderos héroes, que se abra-

Bendición de los locales de la Juventud Católica y Padres de Familia

Una charla sobre la Iglesia y el Arte.—Terminan los actos en honor de San Francisco Javier

Ayer terminaron los actos organizados por la Juventud Masculina de Acción Católica en honor de San Francisco Javier.

El día 2 se inauguraría la exposición artística del Certamen organizado en el nuevo domicilio social. Figuraban varios trabajos muy elegantes, que denotaban el entusiasmo y el deseo de emulación de los jóvenes artistas. A las siete de la tarde el socio Juan de Mata López-Ayllón pronunció una brillante charla sobre la influencia de la Iglesia en el Arte. Los puntos básicos de su argumentación fueron: las Catacumbas, las Basílicas, el Arte románico y el gótico, el plateresco y el renacentista, el renacimiento y su influencia en la pintura y en la escultura, etcétera. Todo ello adornado de preciosas páginas, llenadas de inspiración y buen gusto. Terminó residiendo su sentido religioso que esencialmente tienen todas las obras de arte en Toledo. Fue muy aplaudido.

Ayer, por la tarde, la Sección deportiva de la Juventud jugó un partido de basket-ball en la Escuela Central de Gimnasia, disputándose una preciosísima copa donada por don Luis Barber, Morena, Botella, Casariego y los hermanos Alvarez de Lara ganaron el equipo marroquí, formado por Qalijada, Pifar, Castellón, Cejuela y Mecerdo. Acto de arbitrio el señor Lucar.

A las seis media de la tarde, el señor Secretario de Cámaras, don Gregorio Moreno, bendijo los nuevos locales edificios por el excelente señor arzobispo en su palacio, en el número 1 de la Calle de la Trinidad. Un ellos están instaladas las oficinas de la Asociación Católica de Padres de Familia y de la Unión Diocesana de Juventudes Masculinas de Acción Católica. Dispuso de bendecir dichas dependencias, el señor secretario de Edadaria dirigió unas palabras a los jóvenes sobre la significación del acto y el hecho de que la Juventud esté en su espíritu y actu en su domicilio social justo a la sombra bendita y orondora de la suprema Jerarquía de la Diócesis. Al acto asistieron representaciones de la Acción Católica de la Mujer y de la Juventud Feminina.

A continuación se celebró un Circulo de Estudios extraordinario sobre el tema: «San Francisco Javier y las Misiones». Interponieron los presidentes de las secciones parroquiales sobre la marcha de la organización en las diócesis, particularmente se leyó el fallo del jurado calificador del certamen literario.—N.

## Local para industria

SE VENDE el antiguo local de los almacenes de don Joaquín Camarasa, sito en la carretera de Madrid, a dos kilómetros de la Puerta Visagra. Codornizas, 22, Toledo.

Los usted mañana EL CASTELLANO

Sólo me resta incluirme yo mismo en la lista de los oferentes; quiero decir, que desde ahora quedo a las órdenes del señor deán, por si algo puede ser útil al hombre de buena voluntad.—Federico García Sánchez.

Una nota de García Sánchez acerca de la construcción de una iglesia en Ifni

Está en marcha la idea lanzada por el Insigne charlista en la Semana pro Seminario de Toledo

La idea que García Sánchez lanzó en su magnífica conferencia de la Semana pro Seminario, propone la construcción de una iglesia en Ifni, tuvo eco inmediato en toda España y lleva camino de venturosa realidad.

Se pretende constituir una organización armada de la teoría y la práctica del marxismo leninista para imponer la dictadura del proletariado.

El Sindicato Minero de Asturias será organizado en común por socialistas y comunistas, y además se establece un acuerdo para el pacto electoral y acciones más amplias.

La carta del partido comunista mostrándose de acuerdo con los socialistas sobre la necesidad de acelerar la unión sindical, termina con esta consigna: «¡Hacia el octubre victorioso!»

La unión entre socialistas y comunistas

MADRID. — El semanario «Claridad», órgano de los seguidores del señor Largo Caballero, publica las comunicaciones críticas entre socialistas y comunistas para llegar a la fusión de todos los marxistas españoles.

Los documentos socialistas llevan la firma de Largo Caballero, y, según parece, aquellas semejantes diferencias entre comunistas y socialistas se han atenuado tanto que la unión está muy próxima.

Se pretende constituir una organización armada de la teoría y la práctica del marxismo leninista para imponer la dictadura del proletariado.

El Sindicato Minero de Asturias será organizado en común por socialistas y comunistas, y además se establece un acuerdo para el pacto electoral y acciones más amplias.

La carta del partido comunista mostrándose de acuerdo con los socialistas sobre la necesidad de acelerar la unión sindical, termina con esta consigna: «¡Hacia el octubre victorioso!»

## Pension "LA RIOJANA"

RAMONA FERNANDEZ

Villa de Trespuentes

Dirección a unidad comodidad,

comfort y buen servicio

CALEFACCIÓN CENTRAL

PRECIOS ECONÓMICOS

ESPARTEROS, 8

Junto a la Puerta del Sol)

MADRID

## Figuras de la Semana pro Seminario

Todavía se oyen los ecos de los grandiosos actos celebrados en la Semana pro Seminario. Y los ecos, no solamente son las conclusiones prácticas formuladas o el plácido recuerdo de los cultos solemnes, intercalados en aquellas horas memorables, dedicados íntegramente al trabajo, en beneficio de la Iglesia y de la Patria, y singularmente, de la Iglesia toledana y de su vistiosa y gloriosa Archidiócesis; que, ciertamente, esto fue lo principal. Los ecos, proclamante, son la prolongación o repetición de los discursos y memoriales de los señores que intervienen en las sesiones y deliberaciones; son los que forman esa estela luminosa que nos dejó el grandísimo señor García Sánchez, Pidaura, Pérez, Herrera, Requejo y de otros grandes oradores.

El Clero de esta archidiócesis y de España entera tiene una deuda infinita de gratitud para con Requejo. Ahora mismo tiene presentado un proyecto de organigrama para el Episcopado español. Así está un copioso episodio como apéndice a una de sus obras.

El Clero de esta archidiócesis y de España entera tiene una deuda infinita de gratitud para con Requejo.

Últimamente se le ofreció un homenaje, que declinó en beneficio a los sacerdotes y seculares maristas de la revolución de Asturias. Se puso nombre hijo predilecto de la archidiócesis. Nada en concreto se ha hecho.

Yo propongo, y espero que la idea sea acogida con cariño, que todos los sacerdotes toledanos suscribanos una solicitud pidiendo a Su Santidad el Papa una recuperación o distinción para el por tantos señores benemérito don Jesús Requejo y San Román.

Ocito mi nombre bajo pseudónimo. Cuantos simpatizan con la idea diríjanse a mi estrecho prelado, que, seguramente, la hará suya y apoyará con el mayor entusiasmo. UN SEÑORÍA

El ministro de Agricultura visitó ayer el Sindicato Agrícola de Villarrubia de Santiago

Inauguración de un puente sobre el Tajo.—Banquete en el Ayuntamiento.—La labor del Sindicato.—300 colonos se hacen propietarios

contable con escasísimos medios económicos, y se aspira a que el Estado lleve a cabo en este caso la promesa puesta en la práctica de la nueva ley de Reforma agraria.

Se han dado parcelas a la mayor parte de los socios del Sindicato, que expresó ayer su agradecimiento ante las autoridades al señor Escobar, dueño de la finca parcelada, por la generosidad y desprendimiento con que ha colaborado a esta gran obra social.

El señor Usabiaga prometió resolver rápidamente el expediente, reconociendo que la obra realizada en Villarrubia merecía ser continuada en otros pueblos.

## Impresiones de la situación política

MADRID.—Se hacen macizas comunicaciones acerca de la situación política, y hay la impresión de que el Gobierno no podrá continuar tal como está constituido.

Aunque por el momento se ha desvanecido la discrepancia que existía en el seno del Gobierno por el problema triguero, hay otras dificultades que hacen delicada la situación política.

El señor Chapaprieta cuenta para sus planes con el apoyo de todo el Gobierno; pero se decide ayer que resultaría una posición nada propicia a analizar el ritmo, sobre todo en cuanto a restricciones, y que querrá acelerar las votaciones de quorum para probar la asistencia de la mayoría.

Todo esto eran rumores muy difundidos en los corrillos de la Cámara, donde, además, se decía que el jefe del Gobierno se halla disuelto por lo poco que avanza la discusión de los proyectos. Se agrega que, sobre todo, después de la interpelación de asuntos políticos parece ya casi imposible la aprobación de los presupuestos pueblos y que el señor Chapaprieta va a optar a aceptar toda medida económica de prórroga.

Hay de cierto lo que haya en este asunto, nada puede ocurrir en tanto que no se dé la aprobación del dictamen sobre el asunto Taya. Lo contrario podría significar que algunos sectores esquivaban el problema.

Ha contribuido a aumentar la confusión política la falta de acuerdo y de satisfacción interior entre los radicales. Hay actitudes como la revelada por el señor Moreno Calvo ante la Comisión, que se interpretan como poco propicias al Bloque, y, por otro lado, se señala que numerosos diputados radicales no recatan su discurso por la actuación del partido en este asunto, y especialmente por la demora del señor Lerroux en acudir a informar a la Comisión investigadora. Hoy se habla parece que se reunirá la minoría.

De todos modos es aventurado pronosticar nada hasta que se celebre el Consejo del jueves y se ultime en el salón de sesiones el asunto Taya, cuyo dictamen prede determinar en un debate político. Inmediatamente después se pondrá a conocer el resultado de la votación.

La finca parcelada está en las márgenes del Tajo, y se están realizando las obras de puesta en riego. Para la obra solo se han querido esperar que tras los dos hechos que atañen se lograra solucionar lo que ahora no parece muy unido.

## SANATORIO DE VALDELASIERRA

Guadarrama (Madrid)

Magnífico clima de invierno: Rayos X. Pneumotorax. Sección de adherencias pleurales (Jacobaeus). Frenectomía. Toracoplastia. Confort.

Pensiones de 15 a 20 pesetas, incluida asistencia médica.

Dirección: SANTIAGO 31, CARRERAS.—Guadarrama, Tel. núm. 2.

## GENTE JOVEN...

que estudia o empieza ya a trabajar...

Han llegado a la edad crítica en que el desarrollo del organismo adquiere más importancia y puede tener mayores consecuencias.

NESCAO para desayunar o para merendar será el alimento agradable y adecuado, pues NESCAO es apetitoso, rico en vitaminas, positivamente nutritivo y fácil de digerir.

## NESCAO

PRODUCTO NESTLÉ

Pida librito y muestra a

SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A. (Sección O'2)

Via Layetana, 41...- Barcelona

El mercado de vinos y frigo en la Mancha

DAIMIEL.—Para incorporarse a las demás Comisiones de los pueblos de toda la Mancha, con objeto de pedir al Gobierno el cumplimiento de las disposiciones de la venta de vinos y alcohol, sale para Madrid una Comisión nutridísima. Todo el vecindario deseoso que se resuelva la situación angustiosa que crea la paralización del mercado de vinos y del frigo.

Lea usted en segunda plana «Los Padres de Familia», que hoy publica EL CASTELLANO